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VERBALE DELLA SEDUTA DELLA COMMISSIONE PARITETICA DEL 

DIPARTIMENTO DI FARMACIA-SCIENZE DEL FARMACO DEL GIORNO 29 

SETTEMBRE 2017 

 

Il giorno 29 Settembre 2017, alle ore 10.40, nella Sala Riunioni del Dipartimento di 

Farmacia-Scienze del Farmaco si è riunita, in seguito a regolare convocazione,  la 

Commissione Paritetica del Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco  

dell’Università degli Studi di Bari  Aldo Moro. 

Sono presenti i Proff. F. Berardi (Coordinatore), A. Lopedota, M. Lograno, A. Rosato, i 

rappresentanti degli studenti Sigg. I. Stea, G. Tedeschi, la Dr.ssa A. Celiberti con funzione 

di segretario verbalizzante. E’ assente  la rappresentante degli studenti Sig.na  E.Fedele. 

Constatata la presenza del numero legale, il Coordinatore dichiara valida l'adunanza e dà 

inizio alla discussione dei punti  all' 

ORDINE DEL GIORNO 

 

1) Approvazione del verbale della seduta del 12-5-2017 

2) Adempimenti per la relazione annuale 

3) Didattica a scelta dello studente 

4) Varie ed eventuali 

Si passa all’esame dei punti all’odg. 

 

1) Approvazione del verbale della seduta del 12-5-2017 

Il verbale della seduta del 12-5-2017, già inviato per posta elettronica ai Componenti della 

Commissione Paritetica, viene approvato all’unanimità dei presenti. 

 

2) Adempimenti per la relazione annuale 

Il prof. Berardi comunica di essere stato nominato referente del Dipartimento di Farmacia-

Scienze del Farmaco e di aver partecipato a riunioni e seminari promossi dal Presidio di 

Qualità di Ateneo (PQA), in previsione della visita della CEV (Commissione di Esperti 

Valutatori) ANVUR per l’accreditamento dei Corsi di Studio e dell’Ateneo di Bari 
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(Università degli Studi di Bari Aldo Moro), che avrà luogo nel Novembre 2018. In quella 

occasione, e già da due mesi prima, tutti gli atti delle Commissioni Paritetiche (CP), 

verbali delle riunioni, Relazioni annuali, ecc., saranno visionati dalla CEV per cui 

bisognerà assicurarsi che siano disponibili e particolarmente curati da parte delle CP. Sono 

previste visite in 3 Dipartimenti dell’Università di Bari per un numero complessivo di 12 

Corsi di Studio. Riferisce altresì che nelle riunioni dei referenti di Dipartimento con il PQA 

è stato raccomandando ai Coordinatori delle CP di tenere in particolare considerazione il 

quadro relativo alle richieste degli studenti. Per quanto riguarda la raccolta delle opinioni 

degli studenti sulle attività didattiche, si ripristineranno i tempi di somministrazione dei 

questionari simili a quelli impiegati quando i questionari erano cartacei, visto che l’attuale 

metodo di compilazione da parte dello studente prima dell’esame, non è risultato efficace. 

Il prof. Berardi aggiunge che i rapporti di riesame annuali saranno sostituiti dalla Scheda di 

Monitoraggio Annuale (SMA) che consiste nell’inserimento di valori numerici relativi ad 

“indicatori” relativi al monitoraggio delle carriere di studenti e di destino dei laureati. Per 

quanto riguarda l’estrinsecazione di criticità e le azioni correttive è stato suggerito ai 

Coordinatori dei CdS e delle Commissioni Paritetiche di stilare rapporti piuttosto sintetici.  

Il prof. Berardi illustra il programma delle riunioni di CP da tenere ai fini della 

compilazione della RA, con relativo scadenziario, e fa presente che una prima bozza della 

Relazione dovrà essere inviata al Presidio di Qualità entro fine ottobre mentre la data di 

consegna della RA definitiva rimane sempre fissata per la metà di dicembre. Procede poi 

con la proiezione dell’estratto dalle linee guida ANVUR e successivamente della scheda 

della RA, commentando i vari quadri. 

La Commissione procede quindi ad esplorare il materiale da esaminare per poter avviare la 

compilazione della bozza di RA. Si passa ad esaminare le statistiche riguardanti le opinioni 

degli studenti sui CdS, disponibili solo per l’AA 2015-16 e a cercare eventuali punti critici 

nei singoli insegnamenti. Avendo preso coscienza del lavoro da svolgere, la Commissione 

ritiene di doversi aggiornare ad una riunione successiva. Nel frattempo ciascun 

Commissario si documenterà individualmente per poter procedere più speditamente nella 

prossima riunione. 
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3) Didattica a scelta dello studente 

Il Prof. Berardi fa presente che gli è pervenuta via e-mail la richiesta dei rappresentanti 

degli studenti nella presente Commissione di poter fruire in maniera più flessibile dei CFU 

dei corsi di didattica a scelta erogati nei CdS delle Classi L-29 e LM-13 presso il 

Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco. A questo proposito è difatti già prevista 

l’attivazione di un corso di didattica a scelta sul management aziendale, richiesto dai 

medesimi studenti nella seduta del Consiglio di Classe LM-13 del 16-2-2017, dal titolo 

“Farmaco-Economia e Gestione Socio-Economica ed Organizzativa  della Farmacia”, di 4 

CFU corrispondenti a 32 ore di didattica.  Detto corso sarà svolto dal prof. Gianfrate, 

docente di Economia presso l’Università degli Studi di Ferrara e la Luiss di Roma, nel 

primo semestre dell’A.A. 2017-18 nei giorni seguenti: 5 e 6 ottobre 2017, 9 e 10 novembre 

2017, 23 e 24 novembre 2017. 

Lo studente Tedeschi presenta quindi, a nome dei colleghi rappresentanti in Consiglio di 

Dipartimento, il documento di richiesta di “scomporre gli insegnamenti di didattica libera, 

di 8 Crediti Formativi Universitari previsti dall’ attuale piano di studi, in due moduli 

distinti e autonomi. Adattando insegnamenti di 4 Crediti Formativi Universitari, si 

permette agli studenti la possibilità di seguire un maggior numero di corsi senza alcun 

rallentamento della carriera e conferendogli di fatto una maggiore qualità di nozioni su 

più aspetti del mondo professionale oltre a facilitarne la flessibilità nell’ acquisire il 

numero totale di crediti del curriculum”. 

Dopo breve dibattito, la Commissione Paritetica, ritenendo fondata la richiesta avanzata 

dai rappresentanti degli studenti e migliorativo dell’organizzazione didattica il 

soddisfacimento della stessa, esprime parere favorevole. Ritiene comunque che ai docenti, 

che svolgono detti corsi, debba essere lasciata la facoltà  di organizzare gli argomenti del 

programma in due moduli distinti e autonomi di 4 CFU ciascuno o  in un unico modulo di 

8 CFU o in un modulo di 4 CFU.  

La Commissione inoltre si fa carico di inviare al Direttore del Dipartimento e ai 

Coordinatori di CdS delle Classi L-29 e LM-13 l’estratto relativo al punto 3) del presente 

verbale con l’auspicio che la nuova organizzazione dei CFU della didattica a scelta vada in 

vigore già dal 1° semestre dell’A.A. 2017-18.  
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La seduta viene tolta alle ore 12.40. 

Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 

IL COORDINATORE   IL SEGRETARIO 

(Prof. Francesco BERARDI)  (Dr.ssaAnnunziata CELIBERTI) 

 

 

 


